

Domingo 24 de Diciembre de 1893.

Dirección, calle de la Sociedad, 10.—Números sueltos, 5 céntimos.

## Tos ferina.

### Jarabe Antiferino de Moreno

El más científico remedio para combatir la Bronquitis y Tos Convulsiva de los Niños. Basta hacer tomar las primeras dosis para notar una inmediata mejoría, aminorando los bruscos accesos de tos y modificando la intensidad y dureza de la misma. Precio del frasco 2 pesetas.

De venta en la Farmacia de su autor J. Moreno; Plaza de Camacho, núm. 26, Murcia. 8-3

**AMA DE ORIA.**—Hay una para casa de los padres, tiene leche de 2 meses y edad 24 años. Darán razón calle de D. Pedro la Flor, núm. 6, preguntando por Juana Aleazar.

**OTRA.**—Para casa de los padres, hay una con leche de 8 meses y 22 años de edad. Darán razón en el Barrio, calle del Conde del Valle, 80. 3-1

## LO DEL DIA

### NOCHE-BUENA

Se impone a todos el celebrar esta noche, recordando el nacimiento de Jesús. Noche augusta, solemne, llena de misterios y de poesía, que trae la alegría para todos los hogares cristianos y llena nuestras almas de inefabes dulzuras.

Es menester estar ciegos para no ver en esta noche reproducirse los misterios de Belén. Los ángeles por los aires cantando el ¡Gloria a Dios en las alturas!; los pastores por las veredas de los montes, el pesebre inundado de luz celestial, la Virgen hermosa y pálida, arrodillada junto al Divino Niño, el Viejo José mirando de hito en hito al recién nacido, la mansa mula y el cansado buey exhalingo alientos templados para combatir el frío, los pastores atónitos, testigos mudos de aquel cuadro, todo eso, albor del cristianismo, aparición en el mundo de la Religión, reproduce esta noche al calor de nuestra fé y parece como que a todos los hogares trasciende aquel aroma de santidad, aquel poema inefable.

Pobre ó rico, sano ó enfermo, en el hogar, ó ausente de él, soldado en Melilla, ó marinero en el mar, como quiera que esté uno y donde quiera que se encuentre, si no pesa sobre nuestra alma el remordimiento, la Noche-Buena nos conforta con sus dulzuras para seguir animosos por el camino de la vida.

¡Desgraciadas las almas en las que no puedan entrar los misterios y consuelos de esta noche, en la que parece que vuelve a nacer otra vez el Niño Jesús para alegrar al mundo y para redimirlo!

### CÍRCULO CATÓLICO DE OBREROS DE MURCIA.—AVISO.

Habiéndose dignado Nuestro Señor Padre el Papa León XIII conceder al Círculo por su Rescripto de 4 del corriente, entre otros el particular privilegio de que pueda celebrarse en su Oratorio, en la fiesta de la Natividad de Nuestro Señor Jesucristo, la Misa de media noche, y distribuirse en ella a los socios del mismo la Sagrada Comunión; la Junta Directiva, deseando corresponder adecuadamente á los deseos de S. S. al otorgar tan señalada gracia y que los actos religiosos que al utilizarla se practiquen, se verifiquen con el mayor orden y la posible solemnidad, ha acordado lo siguiente:

1.º Que el Círculo se cierre á las 10 y media en punto de la noche, á cuya hora deberán estar ya en el mismo los señores socios, tanto de número como matriculados que deseen asistir: pues pasada esta no se consentirá la entrada á los que lleguen después.

2.º Que á las 11 se comience á recitar el oficio de Maitines por los señores sacerdotes que a ello se han brindado, y los seglares que se les quieran agregar, los cuales cantarán Laudes una vez terminada la santa Misa.

3.º Que como no se ha de permitir la salida del Círculo á los señores que asistan, hasta después de terminada la Misa llamada vulgarmente de Pastores que se dirá á las 5 y media de la madrugada desde la terminación de los Laudes hasta que se celebre dicha Misa se verificará en uno de los salones del Círculo una velada religioso-popular en armonía con el augusto Misterio que en esta noche se conmemora.

Todo lo que, por disposición de la Junta Directiva se pone en conoci-

miento de los señores socios por la presente, invitandoles á la vez á que concurren, ya que la premura del tiempo no ha permitido hacer citaciones especiales.

### La Navidad de un Maestro.

Há pocas horas tropiezo con un amigo y regocijado como él estaba, sin duda por las compras que había hecho para Navidad, me hace el invariable saludo y sin mas retóricas me dirige la primera pregunta de la conversación que entablamos y que seguidamente transcribo:

—Maestro, ¿qué tal, has comprado ya el pavo?

—¿Qué pavo?

—Hombre, que cosas tienes, que qué pavo? El de la Pascua, Maestro, el de la Pascua.

—¡Ah! Si, si; comprendo. No, amigo, no lo he comprado, y más te diré, para que no me molestes con preguntas de tal catadura: no lo pienso comprar.

—Siendo como dices me figuro el por qué. Amigo, vosotros los maestros estais como queiros. El regalo de tal, el de cual; el de este, el del otro; el de acá, el de acullá; etc., etc.; y no admito réplica, entre estos señores regalistas, alguno te habrá evitado tomarte la molestia de andar, cual yo he andado, por esas calles de Dios de aquí para allí santero, con el fin de hacer las compras tan precisas en la festividad que se nos echa encima. Pero en fin no me pesan mis andadas, pues las he aprovechado. ¡Ah! ¡Ya verás, ya verás qué compras!

—Si, amigo, si; con ver van á aliviarse mis escuálidas tripas. Pero eliminando lo anterior voy á cortar de un modo brusco la broma que me estás dando; porque, chico, no está el palo para hacer cucharas y no es razonable que porque tú tengas con que pasar las Pascuas divertidas, te quieras recrear conmigo satirizándome. Así, pues dejemos este triste punto.

—¿Triste punto dices? pues qué ¿no te han pagado?

—Te contestaré. Sabe que padezco de la enfermedad crónica á la que estuvieron, estan y estarán condenados todos los maestros de primera enseñanza que por suerte ó desgracia dependieron, dependemos y dependerán de la rica ciudad de Lorca, la cual enfermedad y á que yo me refiero, no te digo cual es, porque no solo tú, sino cualquiera está harto de saberlo. Sabe que he desempeñado cinco años una escuela de 400 pesetas anuales (el pago tan puntual que no se me olvida), y pásmate, con ese sueldo microscópico he soportado con decencia las necesidades sociales y de la vida. Sabe que he venido á desempeñar esta escuela á hacer lo que en la otra; y sabe, por fin, que me han salido fallidas las cuentas y que no he pasado el Calvaio, pues eso hubiera sido flores de cantueso, sino HAMBRE.

Hambre, sí; hambre, porque, mis bienes, amigo, estan encerrados en mi sueldo, y este solo es de nombre, pues no ha llegado á ser efectivo y si llegara á serlo creeria soñar; cátrate ahí como consecuencia que mis comidas son tambien de nombre.

—Triste es amigo tu situación, y en verdad que me compadezco de ella, mas ¿cómo se las compone la ciudad á que sirves para tener á sus maestros á la cuarta pregunta?

—No te puedo decir el por qué ni he intentado averiguarlo, pues he supuesto que ello seria idéntico á intentar asar nieve. Lo que si te puedo asegurar es que desde que tomé posesión de esta escuela no he visto un céntimo de mi sueldo, y no voyas á creer que lo verifiqué ayer; nada de eso, hace ocho meses que en mala hora me posesionaron en ella. Respecto á si son ó no mayores los atrasos de otros compañeros de infortunio, no te puedo dar luz, pues yo haré que me cuidarme de mi llaga.

—Pero, vamos, dime qué decision vas á tomar?

—La tengo tomada: yo, cual el soldado que debe morir al pie de la bandera antes que deshonrar á la patria, moriré al frente de mi escuela. Si moriré en el cumplimiento de mi deber; no pediré el CESE TEMPORAL ofrecido por la Ley, no; con ello deshonro á la ciudad de que dependo. Moriré aunque no consiga otro premio, sino el de que en mi lápida mortuoria se inserte este ú otro análogo epitafio: «Murio como un héroe en el cumplimiento de su deber y víctima del ham-

bre, antes que deshonrar á quien si no le mentaria, tenía tal deber.»

—Siento, amigo, tu situación; me compadezco, créeme, pero á la vez lamentó en extremo el no poder aliviarte, pues.....

—Gracias (interrumpiéndole le dije, ten de cumplido como era el consuelo que él me prodigó) por tu buen deseo, y pasa buenas Navidades, que no te se indigesten el pavo, pollos, gallinas y demás menudencias; pues yo espero no echar un cuarto á espaldas en esa jugada: ayunaré al traspaso.

Nos despedimos, fui á casa y al recordar que tenía necesidad de comer, satisfice tal necesidad física devorando un manjar que por rubor no menciono ¡que plato del dia! y para postre tomé la pluma y escribí estas líneas, que desde luego confieso no merecen estamparse en revista alguna por su mérito literario, sino por lo tan expulzante como verídico de su contenido.

V. V. H.  
Zarcela de Ramos, 20 de Diciembre, de 1893.

## UN FOLLETO CURIOSO

Hemos recibido el interesante y bien escrito folleto, en el que nuestro querido amigo el reputado maestro D. Julian Calvo ha reunido la reseña del magnifico órgano de nuestra Catedral y los antecedentes y datos que con la construccion de este gran instrumento se refieren.

Este trabajo está dedicado al ilustrisimo cabildo de la Santa Iglesia Catedral de Cartagena.

El Sr. Calvo en el brevisimo prólogo de su «Reseña» dice que los datos que en ella encontrarán todos los verdaderos amantes del arte musical fueron redactados por él hace veintitantos años, y algunos vieron la luz en 1883 en la importante publicacion «La Ilustracion Musical», decidiéndose ahora á publicarlos, para que no pueda atribuirse á egoismo el tenerlos en su poder sin darles la forma que ahora les ha dado.

Expone primero el Sr. Calvo los antecedentes que motivaron la construccion del órgano y las fiestas realizadas para su estreno; hace despues una estensa descripcion del «monumento artistico», como el autor le llama, y termina su trabajo con unas notas complementarias de las dos partes anteriores.

En el folleto, editado en el establecimiento tipográfico del Sr. Almazan, figuran dos laminas, muy bien hechas por el litógrafo Sr. Soler, representando las dos fachadas del órgano, (la principal y la del trascoro).

Felicitemos al Sr. Calvo por la util y excelente idea que ha realizado, que seguramente le agradecerán todos los buenos murcianos amantes de las cosas notables que encierra nuestra ciudad.

## NOCHE-BUENA...

La guerra ¡maldita guerra! que ha servido únicamente para verter en Melilla sangre de nuestros valientes, de la cual solo una gota vale mas que los mulayes, y mas que la sangre junta de los rifeños rebeldes; esa guerra que no añade gloria á España ni laureles, esa guerra... ha convertido los hogares más alegres en mansiones de tristeza, en donde lágrimas vierten madres y esposas queridas por los que sufren ausentes, por sus esposos, ó hijos, llamados á los cuarteles, no para vengar agravios de la musulmana gente, que, aunque dura, mas gloriosa entonces fuera su suerte, sino por vanos alardes ó por torpezas crueles, ó por razones más altas que aún el vulgo no comprende.

Pobres moradas oscuras á donde el cántico alegre, y el bullicio y la algazara llegará en ecos de muerte; enmedio de las dulzuras que la Noche Buena tiene, con vuestro triste recuerdo tengo embargada la mente; y llegará hasta vosotras por consolar vuestra suerte si esa soledad amarga endulzará algo pudiese.

Vosotros, los que goceis de la fortuna los bienes, los que sentéis vuestros hijos en el familiar banquete y disfruteis esta noche de sus tranquilos placeres, volved la vista un momento á esos oscuros albergues, y pensad que allí sollozan pobres, infelices seres, pensamiento y corazon puestos, fijos y perennes, en los que llamó la patria para castigar infieles y sufren penalidades de sus familias ausentes, en los campos africanos ó en los malditos cuarteles. Que si vuestra mano pródiga socorre á los que padecen, bien podeis despues echar una copa, ó dos, ó siete, y hasta ocho, á la salud de esos soldados valientes cuya sangre generosa, lo menos vale cien veces, mas que todos los rifeños con sus mezuqitas y harenas.

J. F. B.

## CARTA DE MADRID

Madrid 22 Diciembre 1893.

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA.

Hoy he recibido una carta de nuestro paisano el soldado de caballeria Pascual Verdú, la cual he dado á leer á los amigos que asisten al café Suizo y le enviaremos algo para que pase las fiestas de Navidad; la carta está fechada el dia 15 en Melilla.

Parece, de poco tiempo á esta parte, que Murcia se ha trasladado á Madrid.

Antes, solo la «Villa de Abaran» nos ofrecia las manzanas de Blanca, las peretas de Abanilla, las naranjas de Santomera, las napolas de Alcantarilla ó las cerezas de Abaran y los higos de Alhama, pero, ahora ya es otra cosa.

De vez en cuando se reanima el animo de cualquier paisano cuando al pasar por la calle del Principe número 20 lee «Pastelería Murciana».

Allí ha puesto Paco Quinto un establecimiento bien surtido de pastilles de crema y cabello de angel, como los de Bautista Alonso ó Ruiz-Funes.

Empanadas de atun, de Merluza ó de ternera, vende más que puede fabricar; no hay murciano en Madrid que no haya visitado este establecimiento, que ha aumentado considerablemente la venta, con longaniza asalchichada, blancos, (morcones) butifarras y morcillas. Todos estos embutidos hechos en esta á estilo de Murcia gustan muchísimo á los paisanos.

Hay otro establecimiento en la calle de Barrionuevo núm. 17 sobre cuyas puertas se lee «Tienda de vinos del murciano» y con efecto, el establecimiento de vinos y licores pertenece á nuestro paisano José Botella, establecido recientemente.

Es un manífico local, espacioso y además ha habitado una habitacion que se denomina La Gloria destinada exclusivamente para los murcianos.

Allí se sirve vino de Yecla y aguardiente de Jumilla. Aceitunas enteras de Ciezo, y partidas de Murcia, aderezadas con hinojón y aguedra. Tambien tiene, embutidos de Murcia, de donde recibe grande remesas todas las semanas, asi como huevos de mujol y granadas.

Pero lo que Botella nos ha dado á conocer y por cierto muy bien presentados han sido los clásicos *minchirones*, que hemos saboreados con placer, acordándonos mucho de *esa tierra que les dió el ser*.

Cuando han sabido varios murcianos que allí se cocian las habas y se hacían los recomendables *minchirones*, los pedidos han ido en aumento para casas particulares.

Botella los ha dado á probar á gente de Madrid, y á la mayor parte de los que los han probado les han gustado.

Pero Botella ha establecido un turno semanal solamente para la cochura de las habas y este turno corresponde solamente á los sábados.

Yo creo que si alguien de esa se decidiese á venir á Madrid y pusiese en sitio céntrico un buen establecimiento de pastelería y confitería, haría negocio.

Si aquí se vendieran aquellas tortadas de almendra y los cubiletes de la misma pasta, las otras tortadas ba-

ñadas, los merengues, los pastelillos, los pasteles, las pellas, los pastelillos rizados, los cordiales, los suspiros, los mostachones, los bizcochos de caña, y los de limón y canela y tantas otras golosinas de que no me acuerdo ahora, el que con esto se estableciera aquí se hacia rico.

Pues ¿qué harían los madrileños cuando vieron los preciosos, vistosos y sabrosos ramilletes que ahí se hacen?

Invadirían seguramente el local, no cabe dudarlo.

Y si á esto se agregaban los pasteles de carne y las *aguas* que tanto crédito han dado á Pedro Bonache, era cuestion de triplicar el capital en un año.

Y no hay que pensar en que el agua de Madrid no sirve para hacer pasteles.

Contra esa afirmacion protestará seguramente nuestro amigo Silvestre Perpen, que los hizo para su hijo y su familia en una de las temporadas que ha estado en esta y estaban muy buenos.

Me parece que la carta de hoy está en carácter.

En dias como los que se aproximan, vale la pena una carta así, que la concluyo deseando pase felices pascuas con toda su familia, y tambien todos mis paisanos, á los que felicito.

E. BERMUDEZ.

## LA PROVINCIA

### PORTMAN

Es tal la desamiancion que reina en este distrito minero, que esta poblacion ha sido abandonada por gran número de trabajadores.

Propietario hay, que teniendo treinta casas, solo tiene cinco alquiladas y las demás deshabitadas por falta de inquilinos que las soliciten.

Hace muchos dias que no ha entrado en esta rada un barco para cargar minerales. Solo de vez en cuando entra algun buque con carbon y como ha desaparecido la poblacion obrera flotante, hay que reunir á los trabajadores de las minas para descargarlo.

Lo mas sensible es, que esa situacion continuará algun tiempo, por lo menos hasta que mejore el mercado siderurgico y vengán buques que den movimiento al puerto.

## BOLETIN RELIGIOSO.

### SANTOS DE HOY.

San Gregorio prb. y mr.  
VELA Y ALUMBRADO.  
Está hoy en la iglesia de San Pedro por la intencion de un devoto.

### OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS DEL DIA 23.

**TEMPERATURA.**  
A las 8 de la mañana: 8 grados y 2 décimas.  
A las 3 de la tarde, 16 grados y 3 décimas.  
Temperatura minima, 5 y 3 décimas al aire libre y bajo techo; temperatura del suelo, por la noche, 3 grados y 0 décimas.

Temperatura máxima al aire, 18 grados y 6 décimas; idem al sol, 22 y 4 décimas.

Viento.—Por la mañana á las 8, calma de O.

Por la tarde á las 3, calma de E. Cielo: por la mañana, despejado. Por la tarde, despejado.

Evaporacion, de ayer, 6 mm.

Humedad á las 8 de la mañana, 86 grados.

Idem á las 3, de la tarde, 68.

Presion: á las 8 de la mañana 770'2 mm.

Por la tarde á las 3, 768'8 mm.

## NOTICIAS LOCALES

### Para los asilados

Ayer tarde tuvimos el gusto de visitar la casa provincial de Misericordia, viendo todos los extraordinarios que en dicho establecimiento benéfico se preparan para obsequiar con ellos estas Pascuas á los asilados.

Aunque la Diputacion no ha percibido nada del contingente provincial que los ayuntamientos adeudan, hace ya algunos meses, ha hecho todos los sacrificios posibles para que los pobres desheredados del calor de la familia, que hay recogidos en dicho asilo, no carezcan de nada en estos dias.

Todas las hermanas de Caridad, como igualmente todos los empleados de dicha Casa, están procurando



porque no les faltan á los asilados las indispensables tortas.  
Las comidas extraordinarias consistirán en atun en escabeche, embutidos (cinco cerdos), seis arrobas de carne, costillas en adobo, vino, naranjas, peros, cascarija, turronecillo blando y duro y tabaco para los ancianos.  
Los únicos que esperan pasar las Pascuas de mala manera son los empleados de la Casa, que no han percibido ni un mes siquiera de los cinco que ya les adeudan.

Se ha elevado á 400 pesetas la consignación de 300 que tenía la cartería de Santomera.

Anteayer promovieron una riña en el Garbanzal varios individuos, recibiendo varias heridas y contusiones Francisco Tejada Sanchez, que fué conducido al Hospital de La Union. La guardia civil ha detenido á ocho individuos que tomaron parte en la pendencia.

Anteayer fué conducido á la corrección por la vigilancia, Fulgencio Muñoz, por entretenerse en arrojor al escenario y á las butacas del Teatro-Circo, huesos de dátiles.

En vista del éxito cada día mayor que obtiene en el teatro de la Zarzuela la obra «Los Mostenses», en que el maestro Chapí ha derrochado su inagotable inspiración, hemos oído que no sería difícil que oyéramos en el Teatro-Circo esta aplaudida zarzuela, bajo la dirección de tan reputado maestro, lo cual sería un verdadero acontecimiento teatral.

**Sr. D. Mateo Gonzalez Marfil, Málaga.**

Muy señor mío y distinguido compañero: A su tiempo recibí de su bondad de V. unos frascos de su EMULSION MARFIL AL GUAYACOL, para ensayarla en el hospital y en mi clínica particular, y hoy tengo la satisfacción de participarle que mis modestos ensayos han dado un notable resultado en los enfermos de ateciones bronquiales crónicas y en aquellos estados de anemia escrutulosa que habia defraudado las esperanzas concebidas con medicaciones muy recomendadas.

Como me propongo reunir mis observaciones á las de mis compañeros de hospital para remitirselas, me permito por hoy á darle esta noticia y felicitarle por su buen acierto en hacer tan ventajoso preparado, cuyos beneficios resultados son indiscutibles. Gustoso aprovecha esta ocasion para repetirle de V. afmo. s. q. s. m. b. el DR. USTARIZ, Decano del Hospital de la Princesa.—Madrid y Mayo del 93.

El contratista del suministro del petróleo de esta capital ha manifestado al ayuntamiento que debe considerarse rescindido su contrato para cumplir este servicio, por cuanto se le han dejado de abonar cuatro mensualidades.

Ayer se recibieron en la Delegación de Hacienda los siguientes libramientos.  
De Gracia y Justicia por 18.444 pesetas.  
De Fomento por 548.  
De Hacienda por 680.  
Y de Marina por 124.000.

Ayer se despacharon en la Tienda Asilo 110 raciones de fideos, bacalao, patatas y garbanzos.

**Pobres maestros**

A los maestros de S. Javier se les adeuda nada menos que cuatro trimestres, es decir, la consignación de un año entero. Paciencia es menester tener para sufrir tan larga privación de haberes, y desidia grande es necesario que haya en la gestión administrativa de quien tenga la culpa. Fije el Sr. Gobernador su atención en este asunto, y ponga el remedio que sea posible á este abuso.

La guardia civil de Orihuela ha detenido y puesto á disposición del juzgado de instrucción á los vecinos de la Aparecida José Frutos (a) Pecado, de 62 años, y José Martínez Fructuosa, de 40, como presuntos autores del asesinato y robo del infeliz pescador de S. Pedro de Pinatar Manuel Hurtado, al regresar este de Fortuna, la noche del 17 del actual.

El Sr. Gobernador pondrá hoy en libertad, con motivo de las festividades

próximas, á los detenidos por orden exclusivamente gubernativa.

Ayer se posesionó de su cargo el nuevo secretario de esta Audiencia provincial nuestro estimado amigo D. Lino Torres, que obsequió espléndidamente á todo el personal de las oficinas de su cargo.

Ayer se celebró la acostumbrada visita de cárceles, suspendiéndose los juicios en la Audiencia hasta el día 26.

Anteayer se representó en el teatro Circo «El Relámpago» ante una concurrencia poco numerosa.

Le ha sido concedida la Cruz de segunda clase del Mérito Naval con distintivo blanco, libre de gastos, á nuestro amigo y compañero D. Juan Palacios, propietario del «Eco de Cartagena».

El ayuntamiento de Mazarrón ha sido inspeccionado recientemente, por orden del gobernador. Concejales suspensos 8.

Ha sido aprobado en el Gobierno civil el reglamento de la sociedad de recreo de Palas (Fuente-álamo), del que es presidente D. Pedro Guerrero.

Por el Sr. Gobernador se ha interesado del ayuntamiento que por los alcaldes de los partidos de la Alberca y Benijuan se cite á D. José Hernandez y D. Francisco Meseguer Sanchez para que se presenten ante dicha autoridad de la provincia.

Anoche se verificaron los concertados enlaces de los Sres. D. Teodoro Danio y D. Antonio Lopez Gomez, con las dos hijas de D. José Esteve. Reciben los nuevos matrimonios nuestra felicitación mas sincera.

**DIARIO DE AVISOS**

**CEBADA.** Se vende á 26 reales fanega. Calle de Ceballos núm. 10, casa de Juan Antonio Sevilla.

**BAILES.**—Los habrá esta noche en los salones del Ateneo y de la Merced.

**ESPECTACULOS**

**TEATRO DE VILLAR.**—Función para esta tarde: A las 3, «Via libre». A las 4, «Viva mi niña». A las 5, «Por la patria». A las 6, «El duo de la Africana». Entrada á cada seccion, 10 céntos.

**ROMEA.**—Función para esta tarde: A las 3, «Torear por lo fino». A las 4, «Mam'Zelle Nitouche» primer acto. A las 5, segundo acto de la anterior. A las 6, «El hombre es débil». Por la noche: A las 8, «El monaguillo». A las 9, «Sensitiva». A las 10, segundo acto de la misma. A las 11, «Como está la sociedad». Entrada á cada seccion, por tarde y noche, 10 cts.

**SALCHICHON DE VICH.**—El famoso queso de bola tierno y medio duro, las ricas olivas sevillanas, la sin rival sobreasada mallorquina y un buen surtido en vinos y licores, hay para estos dias en el Bazar Murciano.

**LA LIRA.** Confitería de moda.—Postre del día.—Turronecillo de almendra superior, á 5 y 6 reales libra. Mazapan de Toledo, á 6 reales. Mantecados finos á 4 reales. Tortas de almendra y piñones, á 3 reales. Tortas finas á 3 y medio. Tenemos un gran surtido de todo lo concerniente á confitería del pais y extranjero.

Se muele en máquina almendra mondada á vista del interesado, á 15 céntimos libra. Por arrobas, á 3 pesetas.

Se sirven pasteles de carne hojaldrados á 1 real, y se hacen de más precio encomendándolos.

Se sirven chocolates con bollos ó bizcochos á 30 céntimos, clase de 6 reales libra.

**AUNQUE NO SE PREPARA EN LONDON** ni en París, la Jalea Pectoral de Farrán es hoy el medicamento más seguro contra la Tos y resfriados. Farmacia Catalana.

**MELONES DE ALHAMA.**—En la posada del Malecon hay á la venta una buena partida, de clase superior, que se venden á 26 reales quintal. 8-5

**CÉDULAS.**—El arrendatario de cédulas personales de esta provincia, previene á sus amigos y al público en general, que para evitar disgustos y

compromisos que después no ha de poder atender, retiren sus cédulas antes del 9 de Enero, en cuya fecha termina el periodo voluntario, pues siendo su deseo formar el menor número posible de expedientes de apremio, lo advierte al público para que no pueda alegar ignorancia.

**RESTAURANT DEL COMERCIO**—32, Trapería, 32.—Golosina de pascua y gran variación de mariscos del Cantábrico.

**Almanaque de pared y Agendas de Bufete para 1894.** Hay una variada colección á precios muy económicos en la imprenta de este periódico.

**ADVERTENCIA**

Hemos remitido al cobro los recibos de los suscriptores de fuera de esta ciudad, á los que rogamos que los abonen á su presentación.

A los que no podamos remitirles los recibos por no tener correspondientes en las respectivas poblaciones en que residen, les rogamos que se pongan al corriente en el pago de la suscripción á este periódico hasta fin del presente año, bien remitiendo su importe por giro mútuo ó por letra de fácil cobro.

Dados los muchos gastos que nos origina hoy esta publicación, nos es indispensable cobrar sin gran retraso; de lo cual se harán fácilmente cargo nuestros buenos amigos y suscriptores.

**CANTARES**

Esta noche es Noche-Buena y ademas cae en domingo... Las bodegas jumillanas van á vender mucho tinto.

¡Quien pudiera convidar á un soldado de Melilla y darle un buen mantecado y tres ó cuatro copitas!

La reina á Lopez Dominguez le ha dicho con mucho afan que esta Noche á los soldados ella los quiere obsequiar!

La reina es una señora de virtud y amor á España, y aun no siendo muy monárquicos es necesario alabarla.

**TELEGRAMAS**

**MADRID 23**  
A las 9:50 m.  
(Recibidos con retraso.)  
Es esperado en Barcelona el anarquista detenido en Suiza, que se cree uno de los más directamente complicados en los sucesos de aquella capital.

Las autoridades francesas han entregado á los guardias civiles de Port-Bou al anarquista Rinaldi.  
Ha sido conducido á la cárcel de Gerona.

A las 11.  
La Reina y Sagasta han intercedido para que Gamazo atiende la petición de los vascongados.

Alemania impondrá desde 1.º de Enero la tarifa máxima á las mercancías españolas.  
A las 11:15.  
«El Imparcial» asegura que Euduyen y el duque de Tetúan han trabajado por conseguir la reconciliación de los silvelistas y canovistas.

Dice «El Liberal» que Martínez Campos no ha acometido ya á los rifleños por no comprometer á España en una guerra con los aliados del Sultan, y que esto le fuerza á seguir la vía diplomática.

El baja de Tánger ha telegrafiado que se encuentra in-

surreccionada la kábila de Benintaf.

**MELILLA 23, 6:40 tarde.**  
La guardia civil impide el tránsito de moros y españoles en el trozo del caminc de Mazuza á Frajana que está dentro de nuestros limites.  
Araaf continúa enfermo.

Alcabo del «Venadito» Antonio Vidal se le ha fracturado una pierna con la cabria del muelle.  
Tranquilidad.  
**MADRID 23, 8:55 noche.**  
Agrávase el conflicto de los panaderos. Secree inminente la huelga.  
Entiermo Gamazo.  
Farece que Sagasta ha dicho que no aceptará la crisis ministerial extensa hasta semana santa.

A las 9.  
Se ha descubierto un csmplot anarquista en Barcelona. Los guardias civiles han descubierto una cueva de los alrededores, que es un laboratorio completo, con cuarenta bombas de hierro, garrafas de nitroglicerina, armas, mecha, cápsulas y libros de química.

A las 9:30.  
El Papa condenará el anarquismo en la alocucion que dirija al Sacro Colegio en Navidad.  
Los círculos muy desanimados.  
A las 9:35.  
Se ha repetido felizmente la operación á Sagasta.

Un personaje político francés ha negado que el gobierno haya pensado denunciar el modos vendi.  
A las 10.  
En Sevilla se han hecho detenciones de anarquistas.

Las autoridades de Perpiñan han concedido la extracción del italiano reclamado por el Gobierno por sospechas del atentado del Liceo.  
A las 12:25.

El premio de 30000 pesetas que ha tocado en Cadiz, se ha repartido entre clientes de la confitería de Luege. Vendieron para toda la provincia 1573 billetes.  
Fernandez Soler, concejal del ayuntamiento de Madrid, se presentará candidato por Yecla.

**Gran Carnicería**

situada en la esquina de la Plaza de San Bartolomé, número 39.

**DESPACHO PERMANENTE** de carne de ternera, gallina y pavo, desde el alba hasta las 9 de la noche. Está situada frente á la confitería del Sr. Raya, en donde estuvo el estanco.  
La ternera, el pavo y la gallina, son de inmejorable calidad. La carne de ternera es á los precios corrientes. Kilo de pavo 2 pesetas 50 céntimos; menudencias de gallina 60 céntimos una; kilo de huesos para puchero de enfermo, 50 céntimos; medio kilo, 1 real. 4-4

**BICICLETAS**

DE LA CASA **VOLLMER Y EVARD**  
Agentes generales de la fábrica **Benett, Cotton y Cie. de Coventry, Inglaterra.**  
21, PLATERIA, 21. MURCIA.

Esta casa ha hecho una gran rebaja en los precios, para ponerlos al alcance de todas las clases, como puede verse en la nota que á continuación sigue:  
Por una Neumática Dunlop, que antes valía 650 pesetas, ahora 550 id.  
Por una Goma hueca, que antes valía de 400 á 500 pesetas, ahora de 350 á 425 id.  
Los aficionados á bicicletas deben visitar esta casa antes de adquirirla en ninguna otra. 6-2

**DENTICINA MORENO**

Remedio eficaz para combatir las afecciones del estómago y vientre de los niños. Cura los vómitos y diarreas; facilita el brate y desarrollo de los dientes; evita el picor de las encías haciendo reaparecer la baba; combate la alferencia y en general todos los desarreglos que lleva consigo el periodo de la dentición.  
Con el fin de evitar las imitaciones exigir mi firma y rúbrica en la etiqueta y gargantilla de los frascos.  
Único punto de venta Farmacia de J. Moreno, plaza de Camacho, 26.

**LA BODEGA JUMILLANA**

VENTA DE VINOS POR EL PROPIO COSECHERO  
Depósito: Plaza de Carnicerías, 14.

El dueño de este nuevo establecimiento ofrece al público murciano el producto de sus cosechas procedentes de los pagos «Gimena», «Arenales» y «Pueblo-Pinos», sitios en el término municipal de la villa de Jumilla, sin otro objeto que el de dar salida á las mismas; acreditando á la vez las calidades de las mismas exclusivamente para esta comarca sin yeso ni sustancia alguna que pueda alterar en lo más mínimo su estado natural, en la seguridad de que tan luego sean conocidas, las aceptará con predilección á cuantas circulan en esta plaza.

Nadie ignora ya, que en la generalidad de los establecimientos de esta índole, cuya base única es la especulación, tienen necesariamente que recurrir al abominable sistema de las mezclas con vinos de inferior calidad y graduación, cuando no les adicionan un quince ó un veinte por ciento de agua á los destinados á la venta del día, como fácilmente se comprueba, con grave perjuicio del consumidor y descrédito de la producción vinícola jumillana.  
A terminar con este tráfico indigno, á extirpar comercio tan ilícito, á regenerar y dar á conocer en esta capital las selectas clases de vinos Jumillanos en su verdadero estado de pureza, tiene desde hoy este cosechero, con la instalación de su nuevo depósito LA BODEGA JUMILLANA, en el que hallará el público garantía siendo la graduación de nuestros vinos de (15°), puede el consumidor rechazarlos, si le place, en su propia mesa, hasta el límite de su deseo y paladar.

Apesar de las indicadas garantías, que el público podrá comprobar en cualquier época del año, los precios de nuestros vinos serán los siguientes:

**SECOS Y EMBOCADOS.**  
Arroba, 6 pesetas.—Cuartillo, 20 céntimos.  
Botella de 3/4 de litro, taponada, 50 céntimos.  
**DULCE.**  
Arroba 7:50 pesetas.—Cuartillo, 25 céntimos.  
Botella de 3/4 de litro, taponada, 60 céntimos.  
**NOTA.** Para mayor comodidad de nuestros favorecedores, el establecimiento se encarga, previo aviso, de llevar á domicilio los pedidos que se le hagan.  
**OTRA.** Se reciben los cascos del establecimiento, abonando su importe. 8-3

**LA AURORA, DE GARRIGÓS,**

PLATERIA, NÚM. 57

En este gran colmado, el primero en su clase de Ultramarinos finos, se han recibido para las próximas fiestas de Navidad, cuantas novedades se deseen en dulces de las Calatravas de Granada, Mantecados de Viena, Astorga, Laujar y Antequera, galletas finas, ricas frutas de la Habana, dátiles de Esmirna, mortadela de Bolognia, salchichones de Milán, Lyon y Vich, sobreasada mallorquina legítima, lomo embuchado, chorizos de lomo y Candelario, anchoas de Rosas y malagueñas, quesos de bola, crema de la crema con vegiga y sin ella, Gruyer, Cheste, Camemberg, Bric y Roquefort, Vinos y licores de las mas acreditadas marcas y todo lo que se desee en Ultramarinos y Comestibles finos.

Plateria, núm. 57. **GARRIGÓS.** Plateria, núm. 57.